

Arbeit eines Matrosen auf das Genaueste und war vertraut mit den Gefahren und meisten Eigenthümlichkeiten des Meeres. So wurde es ihm nun desto leichter, sich aus eigener Kraft jene beim Seewesen nöthigen höheren Wissenschaften anzueignen. Noch nicht vierzehn Jahre alt, verstand er mehr von Geographie, Astronomie, Meß- und Zeichnungskunst als mancher Schiffscapitain seiner Zeit. Mit einer unstillbaren Begierde las er alle auf Schiffs-, See- und Erdkunde bezüglichen Schriften, und vor mancher irrigen Idee seiner Zeit machte der Geist Christofero's jekt schon Halt und fragte sich, den Irrthum ahnend: „Sollte das nicht anders sein?“

Zweiter Abschnitt.

Erste bekannte Unternehmung des Columbus, sein Schicksal und nächste Folge desselben.

Noch nicht vierzehn Jahre alt, empfand Columbus seine Bestimmung so innig, als tausend andere Menschen sie in ihrem zwanzigsten Lebensjahre kaum empfinden. Das, meine jugendlichen Freunde, ist eine Eigenthümlichkeit fast aller ausgezeichneten Menschen, daß sie ihre Zukunft früher verstehen als Andere. Die Unternehmungslust entbrannte mächtig in des Jünglings Herzen. Die erwähnten Verwandten huldigten freudig den leidenschaftlichen Wünschen desselben, und so zog er hinaus in die nördlichen Meere.